

MESSAGE AU 28^{ème} CONGRES DU PARTI COMMUNISTE FRANCAIS

Chers camarades,

Au nom du PADS que j'ai l'honneur de représenter à votre 28^{ème} Congrès national, je vous présente les salutations fraternelles les plus chaleureuses et sincères, et souhaite plein succès à votre Congrès historique.

Comme vous le savez, les relations fraternelles qui unissent nos deux partis ne sont pas seulement d'ordre sentimental ou affectif, mais reposent solidement sur des convictions et objectifs stratégiques communs, malgré les particularités et le propre cheminement historique de chacun.

Nous avons la même vision et analyse du monde d'aujourd'hui, caractérisé par une mondialisation, une interpénétration et une imbrication sans précédent de toutes les questions économiques, sociales, techniques, scientifiques, politiques, géopolitiques, sécuritaires, culturelles, médiatiques... et par conséquent idéologiques au premier chef. Un monde où l'impérialisme, dans un stade des plus avancé, tente de régner sans partage, et d'imposer un mode de domination totalitaire, centralisé et unipolaire, par l'intermédiaire d'une stratégie globale, et planétaire. Cette stratégie couvre tous les domaines et mobilise d'énormes moyens: guerres et agressions incessantes contre les peuples au nom du droit et slogans humanitaires, blocus illégaux contre de petits pays, production et commerce éhonté des armes et de la drogue, désertification économique et pillage des richesses des peuples, échange inégal et déloyal, délocalisation, redéploiement et redistribution mondial du travail, diktats économiques, restructuration et austérité imposée, désinformation et aculturation médiatique orchestrées au niveau mondial....etc.

Tous les moyens sont bons pour servir la stratégie d'exploitation dans le seul but du profit, et toujours d'avantage de profit au mépris de l'homme, de sa dignité et de ses besoins fondamentaux. Les résultats de l'application sans nuance ni conscience d'une telle stratégie sont éloquentes: récession, chômage, répression, atteinte à la dignité et aux droits de l'homme, guerres, famines, maladies, injustices, analphabétisme... sont le lot quotidien des 2/3 de l'humanité.

Dans les pays développés eux-mêmes, les droits sociaux acquis de haute lutte sont quotidiennement reniés et bafoués. L'exclusion et la marginalisation devient un phénomène de société: le quart-monde ne cesse d'avancer et de s'élargir dans le premier monde... Et si les peuples de ces pays souffrent de cette stratégie, que votre parti a toujours combattue avec courage et ténacité, les conséquences sont autrement plus désastreuses et dramatiques dans les pays dépendants. Dans de tels pays, comme le mien, se conjugue l'exploitation impérialiste avec l'exploitation et la domination d'une classe compradore qui n'hésite pas à frapper les intérêts vitaux de la nation, pour servir le néocolonialisme, ainsi que ses propres intérêts étroitement imbriqués. Et pour asseoir cette double aliénation nationale et de classe, les droits de l'homme et la démocratie élémentaire ne peuvent être de mise, sinon de façon truquée et en tant que façade destinée à la propagande externe, et à servir d'alibi à tous ceux qui participent à l'exploitation des peuples.

Notre parti combat sans relâche cette stratégie imposée à notre peuple, en tant que prolongement du colonialisme, sous des formes toujours renouvelées, et à l'issue de notre indépendance usurpée et de notre révolution nationale avortée et réprimée. Par un cheminement historique particulier, et en tant que prolongement du mouvement de libération populaire, puis du mouvement socialiste en général, notre parti a adopté le socialisme scientifique de façon "naturelle" et en harmonie avec le clivage de classes qui s'est progressivement dessiné dans notre pays. C'est notre idéologie, celle de la classe ouvrière et de tous les travailleurs manuels ou intellectuels; c'est la seule alternative pour l'ensemble de l'humanité, car le capitalisme n'est plus une solution pour le présent, comment peut-il l'être pour l'avenir?

Pour nous, le socialisme scientifique a toujours été, avant tout une méthodologie d'analyse, une théorie révolutionnaire vivante, dialectique, toujours en mouvement et toujours enrichie par l'évolution historique des peuples, un système cohérent d'idées créatives et de valeurs humaines, qui intègre constamment le nouveau et délaisse sans hésitation l'ancien ou le dépassé; une idéologie enfin qui constitue pour nous et pour tous les peuples, le prolongement historique de toute pensée progressiste, et qui vise "le libre épanouissement de chacun comme condition du libre épanouissement de tous", comme l'a affirmé le manifeste communiste, il y a maintenant près d'un siècle et demi.

Et c'est pour toutes ces raisons, que la démocratie dans ses formes les plus évoluées et les plus larges dans les domaines économique, social politique et culturel se trouve au coeur de notre idéologie, qui ne peut souffrir non plus de l'aliénation de peuples entiers.

C'est le sens du slogan central du PADS qui résume nos objectifs stratégiques issus de notre choix idéologique: LIBERATION-DEMOCRATIE-SOCIALISME en tant qu'objectifs intimement et dialectiquement liés. Et ce sont ces objectifs clairs qui dictent notre ligne démocratique militante dans l'étape actuelle que traverse notre pays.

Notre Congrès national qui s'est tenu à Casablanca au mois de décembre dernier, a confirmé au grand jour l'ensemble de ces choix fondamentaux, et crié haut et fort notre opposition à la démocratie truquée et à la confiscation de la volonté populaire, ainsi que notre détermination à poursuivre le combat pour un vrai changement démocratique et une vraie alternative de libération et de progrès.

Nous refusons toute participation ou compromission dans les mascarades électorales successives, et revendiquons une **assemblée constituante** librement élue pour rédiger un projet de constitution consacrant la souveraineté du peuple et les fondements de la démocratie, avant de le soumettre à référendum. Nous appelons toutes les forces démocratiques (ou qui se considèrent en tant que telles), à exiger ensemble l'annulation des dernières élections et à former un **Front de lutte pour la démocratie**. Dans l'immédiat, nous considérons que seule une **loi d'amnistie générale et complète**, ainsi que l'abrogation des lois coloniales toujours en vigueur et le respect des droits de l'homme universels tels que définis dans les chartes et protocoles signés par le Maroc, seule la satisfaction de ces revendications démocratiques légitimes et élémentaires, peut augurer d'une volonté politique d'amorce d'un changement vers moins d'absolutisme et de méthodes moyennageuses de domination féodalo-bourgeoise.

Chers amis,

Nous sommes heureux de partager avec vous les acquis de notre 4ème Congrès national, qui a connu un grand succès aussi bien sur le plan quantitatif que sur le plan de la qualité des militants sincères, courageux et révolutionnaires. Notre parti, par une longue lutte faite de ténacité et de sacrifices énormes, sans éclats médiatiques ni surenchère, s'impose aujourd'hui en tant qu'alternative démocratique concrète, efficace et efficiente, comme l'avouent nos propres ennemis de classe et nos adversaires. Ils ne peuvent plus ignorer la réalité de l'influence de notre parti et de sa crédibilité auprès de notre peuple. Simple outil à la disposition de ce dernier, il ne reculera devant aucun sacrifice, pour être à la hauteur de la ligne tracée par notre leader défunt, Mehdi BENBARKA, servie et enrichie par les apports de dizaines de martyrs, de disparus, de détenus, d'exilés, et l'ensemble des militants sincères et révolutionnaires.

Nous sommes également heureux de constater que par des cheminements différents, nos deux partis arrivent à des conclusions concordantes aussi bien sur le plan idéologique, qu'au niveau de l'analyse de la situation internationale, et du fonctionnement démocratique interne de tout parti révolutionnaire au service de son peuple.

De notre côté, nous ne manquerons pas d'intégrer les acquis de votre 28ème Congrès historique, concernant les options de lutte commune. Ensemble, et avec toutes les forces de libération, de démocratie et de progrès, nous nous devons d'oeuvrer sans relâche pour unifier nos efforts contre l'ennemi commun, contrecarrer la stratégie mondiale de domination impérialiste sous toutes ses formes, et ouvrir la voie vers une alternative humaine, au service des peuples. Notre ambition n'est pas moins de dépasser la simple solidarité (même prolétarienne) vers l'élaboration d'une vraie stratégie mondiale commune de libération et de progrès, qui permet d'intégrer et d'unifier les apports militants de chaque composante progressiste représentative, dans le respect de sa particularité, sa spécificité et sa souveraineté, et dans le respect des méthodes démocratiques de coordination, d'échange, et de soutien mutuel fraternel et égalitaire...

Et comme le souligne la déclaration finale de notre Congrès:

"Le quatrième Congrès national confirme la volonté du PADS, partie intégrante du mouvement de libération arabe et international, de continuer le combat, aux cotés de tous les peuples du monde, contre le système mondial d'exploitation capitaliste et toutes les formes de colonialisme, néocolonialisme, sionisme, racisme... et pour la libération, le progrès, la justice, l'égalité, la paix et la coopération fraternelle entre les peuples."

A vous chers camarades congressistes, et à tous les militants du PCF, nous vous exprimons notre conviction que les travaux de votre 28ème Congrès historique connaîtront un plein succès, et vous renouvelons nos chaleureuses salutations fraternelles.

PARIS – 29 Janvier 1994